
ATA DA 63ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 29/01/2022. 2 

 3 
Aos vinte e nove dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e dois, com início às 09h, 4 
realizou-se, presencial e online, a 63ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho 5 
Regional de Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: 6 
Anderson Nazareno Matos; Evely Najjar Capdeville; Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; Jéssica 7 
Gabriella de Souza Isabel; Lourdes Aparecida Machado; Paula Lins Khoury; Reinaldo da 8 
Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim de Miranda; Rita de Cássia de Araújo Almeida; Suellen 9 
Ananda Fraga; Ted Nobre Evangelista; Walter Melo Júnior e Yghor Queiroz Gomes e os 10 
Conselheiros Suplentes: Cristiane Santos de Souza Nogueira; João Henrique Borges 11 
Bento; Liliane Cristina Martins; Luís Henrique de Souza Cunha; Marleide Marques de 12 
Castro e Rodrigo Padrini Monteiro. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o 13 
quórum das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, totalizando 13, tendo o Plenário 14 
elevado à condição de Conselheira(o) efetiva(o), Cristiane Santos de Souza Nogueira e 15 
Luis Henrique de Souza Cunha. Justificativas de ausência: Bruna Rocha Diniz de 16 
Almeida; Camila Bahia Leite; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Elza Maria Gonçalves 17 
Lobosque; Larissa Amorim Borges; Luiz Felipe Viana Cardoso e Thiago Ribeiro de Freitas, 18 
justificaram ausência. Assuntos tratados:  Pontos da COE: A Conselheira Paula Khoury 19 
apresentou os seguintes pontos de pauta: 1) Desligamento da Assistente Administrativa 20 
Eliana Nunes: A Conselheira Paula Khoury informou que a Assistente Administrativa Eliana 21 
Nunes solicitou demissão do CRP-MG, o motivo do pedido foi bastante tranquilo, não envolvia 22 
queixas em relação ao setor ou ao CRP, apenas a um desejo já manifestado em outros 23 
momentos e que agora foi formalizado motivado principalmente pelo desgaste com o trabalho 24 
remoto e uma não adequação a esta modalidade. 2) Processo Investigativo Nº 009/18: 25 
Proposta de arquivamento de Processo Investigativo. O XVI Plenário aprovou por 14 votos 26 
favoráveis e 1 abstenção o arquivamento do Processo Investigativo Deliberação: Dar 27 
ciência às partes. 3) Processo Disciplinar Ético Nº 018/18: Proposta de instauração de 28 
Processo Disciplinar Ético. O XVI Plenário aprovou por 15 votos favoráveis a instauração 29 
de Processo Disciplinar Ético. Deliberação: Dar ciência às partes. 4) Processo 30 
Investigativo Nº 036/18: Proposta de arquivamento de Processo Investigativo. O XVI 31 
Plenário aprovou por 14 votos favoráveis e 1 abstenção o arquivamento de Processo 32 
Investigativo. Deliberação: Dar ciência às partes. CDH: A Conselheira Liliane Martins 33 
informou que a CDH do CRP-MG retornará as reuniões em Fevereiro de 2022. Em relação 34 
a CDH Nacional ficou definido que não irão ter reuniões mensais. A próxima reunião será 35 
em Abril/2022. A CDH Nacional está prevendo o lançamento do livro sobre racismo para 36 
Maio/2022, juntamente com a reunião de todas as CDHs. Ressaltou que as denúncias da 37 
CDH estão sendo lançadas na plataforma do SER-DH.  Relatório de PF e PJ – Inscritas e 38 
canceladas no período de 30/11/22 a 25/01/2022: O Conselheiro Reinaldo Júnior 39 
apresentou 4 listagens, do período de 30/11/22 a 25/01/2022, para aprovação do Plenário, 40 
conforme art. 4º §4º da referida Portaria, sendo 210 novas(os) inscrições Pessoa Física; 41 
193 cancelamentos Pessoa Física; 22 novas inscrições Pessoa Jurídica e 2 cancelamentos 42 
Pessoa Jurídica. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 17 votos favoráveis as listagens 43 
de inscrições e cancelamento de Pessoa Física e de inscrições e cancelamentos de 44 
Pessoa Jurídica, conforme art. 4º §4º da Portaria CRP/04 Nº 10/2020. 4) Comissão de 45 
Título de Especialista: O Conselheiro Reinaldo Júnior em substituição à Conselheira Elza 46 
Lobosque que justificou ausência apresentou parecer pela aprovação de 37 títulos de 47 
especialista destes 17(dezessete) em Psicologia do Trânsito; 07(sete) em Avaliação 48 
Psicológica; 04(quatro) em Neuropsicologia; 03(três) em Psicologia Clínica; 01(um) em 49 
Psicopedagogia; 01(um) em Psicologia Social; 1(um) em Psicomotricidade; 1(um) em 50 
Psicologia do Esporte. 1(um) em Psicologia Hospitalar e 01(um) em Psicologia em Saúde. 51 
Pelo indeferimento de 14 títulos de especialistas. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 52 
19 votos favoráveis a concessão de 37 títulos de especialista e o indeferimento de 14 53 
títulos de especialista. Informes: 1) Reunião com o CRP/RJ acerca de formação de 54 



Comissão naquele estado: O Conselheiro Anderson Matos informou que participou de uma 55 
reunião com CRP-RJ tendo como pauta a formação de uma Comissão no estado. 2) 1º 56 
Seminário sobre Cannabis Terapêutica do CRP/MG: O Conselheiro Anderson Matos 57 
informou que organizará juntamente com o setor de Comunicação o 1º Seminário sobre 58 
Cannabis Terapêutica,a realizar-se nos dias 26, 27 e 28/05/2022. Um grupo de 59 
psicólogas(os) auxiliará na organização do evento. 3) Entrevista de heteroidentificação do 60 
Concurso Público CRP-MG: A Conselheira Evely Capdeville informou que no sábado, 61 
03/02/2022, será realizada a entrevista de heteroidentificação pelo Instituto Quadrix nas 62 
Subsedes e na Sede do CRP-MG. As(os) Assistentes Administrativas(os) da Subsede e 63 
ums da Sede ficarão responsáveis pela abertura e fechamento do Conselho. Acesso e 64 
disponibilização da gravação da Comissão e a presença do Conselheiro no espaço físico 65 
do CRP para realização de reunião da Comissão: O Conselheiro Anderson Matos informou 66 
que ocorreu uma reunião da Comissão de Orientação em Cannabis Terapêutica e de 67 
acordo com o aprovado na última plenária a(o) Conselheira(o) deverá se deslocar até a 68 
Sede para realizar a Reunião. No seu entendimento poderia convidar mais participantes 69 
para a reunião no formato presencial. Quando perguntou para o setor de Apoio às 70 
Comissões se poderia ter a participação de outros membros da Comissão, recebeu a 71 
informação de que poderia ter somente a sua presença na Sede. Avaliou que não vê 72 
nenhum sentido em ir à Sede para estar sozinho. Em relação a gravação, relatou que 73 
solicitou ao setor a gravação como acervo da Comissão e recebeu a informação que para o 74 
fim solicitado ou para a elaboração de ata não é disponibilizada a gravação. Questionou o 75 
porquê da gravação se o Coordenador não pode ter acesso a mesma. A Conselheira 76 
Lourdes Machado informou que na discussão realizada na última plenária tiveram acordos 77 
que na prática não ficaram bons. Informou que ocorreu reunião com empregadas sobre 78 
este assunto e percebeu uma rigidez dos setores a qualquer mudança. Informou que 79 
terminologia híbrida está em desacordo com o que está sendo feito. Propôs como 80 
encaminhamento a definição do empréstimo da chave a(ao) Conselheira(o) de Referência 81 
e a(ao) Coordenadora(or), a disponibilização da gravação e a definição de quem pode 82 
participar da reunião de Comissão. A Conselheira Cristiane concordou com o Conselheiro 83 
Anderson Matos em relação a gravação, para quê gravar se não pode ter acesso. Entende 84 
que não há uma proibição para a realização da reunião no CRP-MG. O Conselheiro João 85 
Henrique propôs que a chave seja disponibilizada à(ao) Coordenadora(or) e Conselheira(o) 86 
para as reuniões na Subsede e realizar mecanismos de segurança para armários e salas 87 
da(o) psicóloga(o) fiscal. Quanto a gravação sugeriu que a(o) Conselheiro marque no 88 
formulário e após a reunião seja disponibilizado por 3 dias para baixar a gravação. Para as 89 
reuniões na Sede propôs três modalidades: 1) Presencial com o máximo permitido para o 90 
espaço; 2) hibrido com a utilização do equipamento da Sede; 3) somente com o 91 
Conselheiro/Coordenador presencial na Sede. Na Subsede sugeriu reunião presencial com 92 
o máximo permitido de participantes para o espaço disponível na Subsede ou a presença 93 
somente da(o) Conselheira(o)/Coordenadora(or) presencial. A Conselheira Suellen Fraga 94 
informou que a gravação foi um assunto já discutido extensamente em reunião. Sugeriu dar 95 
5 dias para baixar a gravação, após isso expirar a disponibilidade da gravação. Explicou 96 
que a vinda da(o) Coordenadora(or) na Sede é para justificar o pagamento da ajuda de 97 
custo. Ressaltou que ainda não está normatizado o quantitativo de pessoas para cada 98 
espaço do CRP-MG na Sede e Subsedes para a realização de reuniões presenciais. 99 
Propôs ainda, acrescentar as informações no formulário quanto ao acesso a chave e o 100 
quantitativo de pessoas máximo permitido. O Conselheiro Reinaldo Júnior concordou com 101 
todos os encaminhamentos propostos pelo Conselheiro João Henrique e ponderou como 102 
que a gestão passa as obrigações para as(os) empregadas(os) do Conselho. A 103 
Conselheira Paula Khoury pontuou que o financeiro e o apoio às comissões precisam saber 104 
quem deverá ser pago a ajuda de custo, ressarcimento de quilometragem e diária. Se 105 
outras pessoas participarão de forma presencial não cabe aos setores saber. Antes de 106 
definir o nome se híbrido ou não, deve ser vista a aplicação na prática. Entende que a(o) 107 
Coordenadora(or) tem que falar o dia e para quem deve pagar e qual forma de transporte e 108 



diária/ajuda de custo. Levantou a questão da Coordenação da Comissão em que a(o) 109 
coordenadora(or) não residem no município da Subsede. Para este caso será informado 110 
que ela poderá participar online sem recebimento de ajuda de custo? O Conselheiro 111 
Anderson Matos concordou com a fala do Conselheiro Reinaldo Júnior de que a rigidez 112 
da(o) empregada(o) vai de acordo com o fluxo estabelecido. Concorda com a estipulação 113 
de prazo para disponibilidade da gravação. Sugeriu pensar em uma forma de 114 
operacionalização das reuniões. O Conselheiro Luis Henrique ponderou que nenhuma 115 
resolução vai abarcar tudo. Não dá para ficar com fluxos e formatos pré-definidos. O 116 
formato deve ser definido pela(o) Conselheira(o) e/ou Coordenadora(or). A Conselheira 117 
Lourdes Machado ponderou a necessidade de haver fluxos para não ter um colapso do 118 
trabalho e pensando na saúde mental das(os) empregadas(os). O cenário epidemiológico é 119 
bastante diferenciado nas Subsedes. Propôs que tenha um fluxo para a chave, com o 120 
acréscimo de chave nos armários onde não tiver e o fechamento da sala da psicóloga 121 
fiscal. Defendeu que não é possível a realização de reunião somente em horário comercial. 122 
A gravação deve ser disponibilizada independente da justificativa. O formato da reunião 123 
depende do cenário epidemiológico. A Conselheira Jéssica Souza ponderou como era 124 
antes da pandemia. Pagava-se ajuda de custo para reuniões que não aconteciam na 125 
Subsede e agora não pode. Reforçou que existem situações são do dia-a-dia que não 126 
cabem em normas. É mais do consenso e do bom-senso. O lugar que couber 15 pessoas 127 
não é sensato colocar 20 pessoas. Ter uma có-responsabilização. Propôs a utilização de 128 
termos de liberação e definições que já existiam e nos casos de imprevistos pensar a 129 
melhor solução. O Conselheiro Yghor Gomes ressaltou que o antes da pandemia o que 130 
garantia o pagamento era o chamamento(folder) da reunião que constava o endereço da 131 
reunião. Assinava-se o caderno de lista de presença e o relatório e era feito o pagamento. 132 
Como exemplo citou a reunião da Comissão de Psicologia do Esporte, que acontecerá no 133 
CTE/UFMG. A informação constará no folder e a lista que estará disponível no Zoom 134 
respaldará o pagamento. A Conselheira Lourdes Machado propôs como encaminhamento: 135 
Proteção dos equipamentos com chaves e onde for possível fazer o fechamento da sala da 136 
psicóloga fiscal. Empréstimo da chave para coordenadores de Comissões da Subsede; 137 
realização de Reunião da Diretoria com Conselheiro de Referência do Setor de apoio às 138 
Comissões, empregadas do setor de apoio às Comissões e a Gerente Administrativa 139 
Mônica Campos para ajustar um Memorando orientativo. Onde acontecer as reuniões 140 
deverão seguir as regras de ocupação das salas de reunião definidas pela Vigilância 141 
Epidemiológica e Secretaria de Estado da Saúde. Disponibilização da gravação ao 142 
Conselheiro e Coordenador independente da justificativa por 5 dias corridos. Deliberação: 143 
O XVI Plenário aprovou o seguinte: 1) Gravação de reuniões: Aprovou por 17 votos 144 
favoráveis a disponibilização da gravação à(ao) Conselheira(o) de Referência e/ou 145 
Coordenadora(or) da Comissão por 5 dias corridos. 2) Realização de reuniões: Aprovou por 146 
17 votos favoráveis que para a realização de reuniões de Comissões deverão ser seguidas 147 
as regras de ocupação (distanciamento e quantitativo máximo de pessoas no local) das 148 
salas e de biossegurança, definidas pela Vigilância Epidemiológica do município ou pela 149 
Secretaria Estadual de Saúde.   3) Chaves:  Aprovou por 17 votos favoráveis o empréstimo 150 
da chave para coordenadoras(es) de Comissões da Subsede. Solicitou a proteção dos 151 
equipamentos e de armários com chave e, onde for possível, fazer o fechamento da sala 152 
da(o) Psicóloga(o) Fiscal. 4- Reunião com a Diretoria: Aprovou por 17 votos favoráveis a 153 
realização de Reunião da Diretoria com Conselheiras(os) de Referência do Setor de apoio 154 
às Comissões, empregadas do setor de apoio às Comissões, a Gerente Técnica Flávia 155 
Santana e a Gerente Administrativa Mônica Campos para elaboração de um Memorando 156 
ou documento orientativo sobre a disponibilização dos espaços e a realização das 157 
reuniões. Alteração Coordenação Comissão de Orientação em Psicologia e Formação 158 
Profissional: A Conselheira Evely Capdeville solicitou a aprovação da alteração da 159 
coordenação da Comissão de Orientação em Psicologia e Formação Profissional. Para 160 
tanto indicou o nome do Colaborador Délcio Fernando Guimarães Pereira para assumir a 161 
coordenação. Informou que atuará como Conselheira de Referência da Comissão. 162 



Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 19 votos favoráveis a indicação do Colaborador 163 
Délcio Fernando Guimarães Pereira na Coordenação da Comissão de Orientação em 164 
Psicologia e Formação Profissional e a Conselheira Evely Najjar Capdeville na Referência 165 
da Comissão. Pedido de apoio ao “Festival Cultural da População de Rua”: A Conselheira 166 
Jéssica Souza informou que em Dezembro/2021 recebeu pedido de apoio enviado pelo 167 
Movimento Nacional de População de Rua para realização do Festival Cultural da População 168 
de Rua, a realizar-se nos dias 11 e 12 de março de 2022, no Viaduto Santa Tereza em Belo 169 
Horizonte-MG. Explicou que a necessidade da organização do evento é o pagamento dos 170 
custos de Tendas 6x6m e som para banda FUAZZ, no valor total de R$13.000,00. A 171 
Conselheira Paula Khoury sugeriu verificar a possibilidade de apoio com pagamento de ajuda 172 
de custo, diária, passagem aérea. A Conselheira Jéssica Souza ressaltou a dificuldade de 173 
comprovação pela população de rua. Informou que a Associação Nacional Pastoral Nacional do 174 
Povo de Rua pode realizar o Convênio. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 18 votos 175 
favoráveis o apoio por meio de convênio com a Associação Pastoral Nacional do Povo de Rua 176 
no valor de R$13.000,00. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Reinaldo 177 
da Silva Júnior, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e 178 
pelos demais presentes. Belo Horizonte, 29 de janeiro de 2022.  179 



 


